



Provided by the Church of the Lutheran Confession - Board of Missions

## Une étude systématique des enseignements bibliques (Dogmatique)

### Leçon 19.11 – La doctrine du pardon des péchés

#### Diffuser de la Parole

En tant que personnes que le Saint-Esprit a déjà amenées à la foi en Jésus, nous avons le splendide privilège d'être utilisés par le Saint-Esprit pour parler de Jésus à d'autres. La nuit précédant sa mort, Jésus a dit à ses disciples : « **Et vous aussi, vous rendrez témoignage, parce que vous êtes avec moi dès le commencement** » (Jean 15:27). Cela faisait plus de trois ans que Jésus les formait à cette tâche. Le moment était venu pour eux de commencer cette grande œuvre. Après sa résurrection, Jésus leur dit à nouveau : « **Comme le Père m'a envoyé, moi aussi je vous envoie** » (Jean 20:21). Il leur a dit : « **Que la repentance et le pardon des péchés seraient prêchés en son nom à toutes les nations, à commencer par Jérusalem. Vous êtes témoins de ces choses** » (Luc 24:47-48).

Les douze apôtres de Jésus ne sont plus en vie, mais ils sont toujours nos maîtres grâce au Nouveau Testament qu'ils ont écrit sous la conduite de l'Esprit Saint. L'Évangile qu'ils ont proclamé est maintenant enseigné par d'autres qui ont pris leur place. En effet, tous ceux qui croient en Jésus transmettent sa Parole à d'autres, et certains ont été choisis par ces croyants pour prêcher l'Évangile en leur nom. Nous tous qui croyons en Jésus-Christ avons notre rôle à jouer pour apporter l'Évangile aux autres et pour fortifier la foi de ceux qui sont déjà croyants. Comme nous l'avons déjà dit, les croyants en Jésus sont désormais des ambassadeurs du Christ. Comme il est écrit : « **Et tout cela vient de Dieu, qui nous a réconciliés avec lui par Christ, et qui nous a donné le ministère de la réconciliation. Car Dieu était en Christ, réconciliant le monde avec lui-même, en n'imputant point aux hommes leurs offenses, et il a mis en nous la parole de la réconciliation. Nous faisons donc les fonctions d'ambassadeurs pour Christ, comme si Dieu exhortait par nous ; nous vous en supplions au nom de Christ : Soyez réconciliés avec Dieu !** » (2 Corinthiens 5:18-20).

L'Église du Christ sur terre est composée de tous les croyants en Jésus-Christ. L'Église chrétienne a pour mission de répandre partout l'Évangile du pardon. Le Saint-Esprit agit à travers l'Église, c'est-à-dire à travers les croyants en Christ qui la composent. Martin Luther dit dans son *Petit Catéchisme* : « *C'est lui (le Saint-Esprit) qui, dans cette Église, me pardonne chaque jour entièrement tous mes péchés, ainsi qu'à tous ceux qui croient* » (explication du troisième article).

Luther développe ce sujet dans le *Grand Catéchisme* : « *Le Saint-Esprit opère notre sanctification par le moyen de la communauté des saints qui est l'Église chrétienne, par le pardon des péchés, la résurrection de la chair et la vie éternelle ; ... le Saint-Esprit a sur la terre une Église qui est notre mère spirituelle ; c'est elle qui engendre chaque chrétien et le guide par la Parole de Dieu. ... Dans la chrétienté, nous avons la rémission des péchés. ... Nous sommes dans la chrétienté où il n'y a que pardon ; Dieu nous pardonne, et nous nous pardonnons entre nous, nous nous supportons et nous nous aidons mutuellement. Tout cela est l'œuvre du Saint-Esprit ; il commence à opérer la sanctification sur la terre et l'augmente journellement par ces deux choses : l'Église chrétienne et la rémission des péchés ; mais, quand nous quitterons ce monde, il l'accomplira entièrement en un instant, et nous y maintiendra éternellement au moyen de la résurrection de la chair et de la vie éternelle* » (pp. 53-55).

En tant qu'ambassadeurs du Christ, nous avons le privilège de transmettre le pardon de Dieu aux autres en louant notre Seigneur et en racontant ce que Jésus a fait pour nous. Nous devons être comme l'homme que Jésus a guéri et qu'il a renvoyé chez lui, en lui disant : « **Va dans ta maison, vers les tiens, et raconte-leur tout ce que le Seigneur t'a fait, et comment il a eu pitié de toi** » (Marc 5:19). Chacun

d'entre nous a l'honneur de participer à la grande œuvre de la diffusion de l'Évangile. L'apôtre Pierre écrivait aux chrétiens dont il avait la charge : « **Vous, au contraire, vous êtes une race élue, un sacerdoce royal, une nation sainte, un peuple acquis, afin que vous annonciez les vertus de celui qui vous a appelés des ténèbres à son admirable lumière, vous qui autrefois n'étiez pas un peuple, et qui maintenant êtes le peuple de Dieu, vous qui n'aviez pas obtenu miséricorde, et qui maintenant avez obtenu miséricorde** » (1 Pierre 2:9-10).

Les chrétiens sont des ambassadeurs du Christ non seulement lorsqu'ils parlent de Jésus, mais aussi lorsqu'ils mènent une vie honorable selon sa Parole. Notre vie doit correspondre à notre discours, sinon ce que nous disons sera étouffé par ce que nous faisons. En tant qu'ambassadeurs du Christ, nous avons le privilège de transmettre l'Évangile aux autres en produisant les fruits de la foi dans notre vie quotidienne. Le premier et le meilleur fruit de la foi est l'amour : l'amour de Dieu, de sa Parole et de son salut, mais aussi l'amour et le souci de nos coreligionnaires et, en particulier, l'amour et le souci des pauvres et des nécessiteux de notre entourage.

Jésus s'est comparé au cep et nous a appelés les sarments attachés à ce cep : « **Je suis le cep, vous êtes les sarments. Celui qui demeure en moi et en qui je demeure porte beaucoup de fruit, car sans moi vous ne pouvez rien faire** » (Jean 15:5). « **Si vous portez beaucoup de fruit, c'est ainsi que mon Père sera glorifié, et que vous serez mes disciples** » (Jean 15:8).

Les gens se forgent une opinion sur le Christ en fonction de ce qu'ils voient parmi les disciples du Christ. L'apôtre Paul a dit aux chrétiens de Corinthe : « **C'est vous qui êtes notre lettre, écrite dans nos coeurs, connue et lue de tous les hommes. Vous êtes manifestement une lettre de Christ, écrite, par notre ministère, non avec de l'encre, mais avec l'Esprit du Dieu vivant, non sur des tables de pierre, mais sur des tables de chair, sur les cœurs** » (2 Corinthiens 3:2-3). Il est important que nous parlions de Jésus et que nous utilisions la Bible pour informer nos prochains de la seule voie de salut en Christ. Mais même ceux qui ne lisent pas la Bible peuvent nous lire, c'est-à-dire qu'ils peuvent nous observer, nous et notre mode de vie, et être ainsi amenés à examiner la vérité sur Jésus.

Paul a écrit aux Galates : « **Ne nous lassons pas de faire le bien ; car nous moissonnerons au temps convenable, si nous ne nous relâchons pas. Ainsi donc, pendant que nous en avons l'occasion, pratiquons le bien envers tous, et surtout envers les frères en la foi** » (Galates 6:9-10). Que devraient voir les personnes de l'extérieur en nous qui nous appelons chrétiens ? « **Le fruit de l'Esprit, c'est l'amour, la joie, la paix, la patience, la bonté, la bénignité, la fidélité, la douceur, la tempérance** » (Galates 5:22). Jésus a dit à ses disciples : « **Que votre lumière luisse ainsi devant les hommes, afin qu'ils voient vos bonnes œuvres, et qu'ils glorifient votre Père qui est dans les cieux** » (Matthieu 5:16). Le missionnaire Paul a écrit aux chrétiens de Philippiques : « **Faites toutes choses sans murmures ni hésitations, afin que vous soyez irréprochables et purs, des enfants de Dieu irrépréhensibles au milieu d'une génération perverse et corrompue, parmi laquelle vous brillez comme des flambeaux dans le monde, portant la parole de vie** » (Philippiens 2:14-16).

En tant que croyants en Christ, nous sommes tous des ambassadeurs du Christ, mais nous n'avons pas tous les mêmes dons. Dieu a donné à certains chrétiens des dons spéciaux pour enseigner sa Parole et apporter l'Évangile à ceux qui ne l'ont pas entendu ou qui ont été troublés par de faux enseignants. Ceux qui possèdent ces dons particuliers devraient être choisis par les autres chrétiens pour parler en leur nom en tant qu'enseignants, pasteurs, évangélisateurs et missionnaires. Mais quels que soient nos dons, nous pouvons les utiliser pour répandre l'Évangile et soutenir ceux que nous envoyons en notre nom et au nom du Christ.

La Grande Commission, telle qu'elle a été énoncée par Jésus dans Matthieu 28:18-20 et Marc 16:15-16, nous donne notre mission principale en tant que chrétiens : faire des disciples de Jésus en les baptisant et en les enseignant, en allant dans le monde entier pour apporter l'Évangile à tout le monde. Jésus nous assure qu'il sera avec nous dans cette grande entreprise. « **Et voici, je suis avec vous tous les jours, jusqu'à la fin du monde** » (Matthieu 28:20).

Ceux qui sont appelés par les chrétiens à prêcher l'Évangile en leur nom ont besoin d'être soutenus par ceux qui les ont appelés. Nous les soutenons par nos prières, par notre assistance, par nos dons pour leur soutien financier et par nos encouragements continus. Le soutien financier des pasteurs, des enseignants et des missionnaires est nécessaire, car l'apôtre Paul a écrit : « **De même aussi, le Seigneur a ordonné à ceux qui annoncent l'Évangile de vivre de l'Évangile** » (1 Corinthiens 9:14). C'est-à-dire qu'ils doivent tirer leur subsistance de l'Évangile. Paul lui-même était une exception à cette règle, car il subvenait à ses besoins en fabriquant des tentes. Cette même chose peut être nécessaire à notre époque pour diverses raisons. Mais notre but est toujours d'assurer la prédication de l'Évangile par nos offrandes volontaires. « **Dieu aime celui qui donne avec joie** » (2 Corinthiens 9:7).

Comment pouvons-nous donc soutenir la prédication de l'Évangile ? Nous pouvons parler du Christ dans notre communauté, parmi nos amis, nos voisins et nos proches. Nous pouvons soutenir notre propre congrégation et les serviteurs de la Parole qu'elle a appelés. Nous pouvons créer des écoles chrétiennes pour la formation des jeunes. Nous pouvons nous associer à d'autres chrétiens et congrégations partageant la même confession pour soutenir des projets plus grands, comme l'aide aux missionnaires dans d'autres pays. Nous pouvons soutenir des établissements d'enseignement créés pour former des pasteurs, des enseignants, des évangélisateurs et des missionnaires. Nous pouvons envisager de nous offrir nous-mêmes avec nos dons en tant qu'ouvriers d'église dans divers domaines.

L'un des résumés de ce que nous croyons et enseignons est le *Bref Exposé* de 1932. Dans ce document, nous déclarons : « *L'Église chrétienne ne doit pas s'enfermer chez elle avec les moyens de grâce qui lui sont confiés, mais elle doit répandre la prédication de l'Évangile et l'administration des Sacrements de par le monde. ... Pour la même raison les églises doivent toujours, même chez elles, se souvenir qu'il n'existe d'autre moyen de gagner des âmes pour l'Église et de les y conserver que l'emploi fidèle et zélé des moyens de grâce institués par Dieu* » (*PROFESSION DE FOI DE L'ÉGLISE LUTHERIENNE*, # 22).

Enfin, en tant qu'ambassadeurs du Christ, nous pouvons faire de nos foyers des foyers chrétiens, où les maris et les femmes, les pères et les mères, et les enfants aiment Jésus, leur Sauveur, et s'efforcent de vivre selon sa Parole. Dieu dit aux parents : « **Vous, pères, n'irritez pas vos enfants, mais élevéz-les en les corrigeant et en les instruisant selon le Seigneur** » (Éphésiens 6:4). Les apôtres de Jésus ont commencé leur travail à Jérusalem, là où ils se trouvaient avant d'aller dans le monde. De même, notre travail missionnaire commence à la maison, dans nos propres familles et dans nos propres cercles. Cela signifie que nous apprenons à confesser nos péchés les uns aux autres et à nous pardonner mutuellement, comme l'a écrit l'apôtre Paul : « **Soyez bons les uns envers les autres, compatissants, vous pardonnant réciproquement, comme Dieu vous a pardonné en Christ** » (Éphésiens 4:32), « **Supportez-vous les uns les autres, et, si l'un a sujet de se plaindre de l'autre, pardonnez-vous réciproquement. De même que Christ vous a pardonné, pardonnez-vous aussi. ... Que la parole de Christ habite parmi vous abondamment ; instruisez-vous et exhortez-vous les uns les autres en toute sagesse, par des psaumes, par des hymnes, par des cantiques spirituels, chantant à Dieu dans vos cœurs sous l'inspiration de la grâce** » (Colossiens 3:13-16).

## **Questions**

---

1. Qui le Saint-Esprit utilise-t-il pour accomplir son travail de diffusion de l'Évangile ?
2. De quelle manière les apôtres de Jésus propagent-ils encore l'Évangile aujourd'hui ?
3. Que pouvez-vous faire pour contribuer à la diffusion de l'Évangile ?
4. Quels sont les dons nécessaires à la diffusion de l'Évangile ?
5. En quoi chaque chrétien est-il un ambassadeur du Christ ?
6. Pourquoi est-il important pour les chrétiens de vivre comme des chrétiens chaque jour ?
7. Pourquoi les chrétiens sont-ils appelés des lettres que les gens peuvent lire ?
8. Quelles personnes devraient être choisies comme pasteurs et enseignants chrétiens ?
9. Comment pouvons-nous soutenir ceux qui sont appelés à un travail spécial dans l'Église ?
10. Quelle est la seule façon de devenir chrétien ?
11. Comment les chrétiens peuvent-ils accomplir un travail missionnaire dans leur propre maison ?